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既然娱乐圈赚钱不易，难
道地产大鳄们进军娱乐圈仅

仅就是为了梦想吗？如果你
这么想，就低估了他们的
精明。

王喆坦言：“在我
看来，娱乐圈最大的价
值是影响力。很少有行

业能在短期内让很多人
知道你，让很多人知道你的

企业是做什么的，但涉足娱乐
可以。这也是我们做娱乐的一个

方向吧。中国的娱乐业和国外还有
很大的差距，这是一种危机也是一
种机遇，就看你如何好好抓住这个
机遇来实现自己想要的利益了。毕
竟在这个行业得到的知名度，就可
能在另一个行业给你转换成真金
白银。”

吴雪丹也说：“国家对文化产

业的大力支持，预示着影视、音乐
方面是大有可为的，而且我们一直
认为，不管是从产业价值，还是战
略角度来看，影视也好，音乐也好，
都还有很大的发展空间。另外，我
们更看重文化产业对企业整体品
牌价值的提升。”

事实上，保利、恒大、万科这些
地产大鳄在涉足娱乐圈后，都或多
或少提升了各自的品牌知名度，在
这些地产企业的老板看来，花钱投
拍影视剧和成立自己的影视公司，
是不能比的。成立自己的影视公
司，对自己地产品牌提升所带来的
广告效应，远远超出了他们的想
象。套用一位圈内人士的话说，“地
产商在娱乐圈最差也能赚到吆喝，
即便赔点钱，就当作交广告费了，
而且这里赔一块钱比做广告花十
块钱都值！”

大鳄看中的是娱乐圈的影响力

卖不动房，

就卖片
继投资《勇敢游戏》、《师傅》等

影视剧吹响进军影视圈的号角后，
近日，恒大文化产业集团又在京成
立了恒大音乐公司，宣布将投巨资
支持演出、唱片等音乐项目。前后
半年时间，恒大地产已在娱乐圈充
分扩张了势力。

其实地产大鳄跨界玩娱乐的绝
不止恒大一家，保利博纳、万达影
视、万科影业的背后，都有地产商的
身影。在今年上海电影节期间，保利
博纳影业一下就公布了未来一年准
备投产的9部影片。王晶、徐克、张之
亮、庄文强、麦兆辉、林超贤等一些
知名导演，均榜上有名。

之前张艺谋与张伟平分道扬
镳，大家都很关心“国师”的归属。
近日，有媒体报道称，张艺谋确定
签约万达影视，即将推出首部作品

《龙吻》（暂名），准备邀请好莱坞巨
星安吉丽娜·朱莉加盟。虽然万达
影视对这一消息比较低调，但从此

前收购全球第二大院线集团
美国AMC影院公司等一
系列大手笔可以看出，
万达进军电影领域的
决心不可小觑。

绿地集团旗下的
盘龙谷文化城也与孟
京辉戏剧工作室启动
了一系列戏剧演艺项
目。另一家实力雄厚的
世茂集团则心系院线，

影院银幕到2012年底将
达到 200块，计划到 2014

年拥有500块银幕。
在地产业普遍不景气的大环

境下，手握大量流动资金的地产大
鳄们纷纷进军娱乐产业，寻找新的
经营增长点，似乎也揭示了调控期
地产商们的一种尝试———“卖不动
房，就卖片”。

地产大亨

都有娱乐梦想
对企业家来说，他们都有渴望

产业突围的梦想。其一，可以充分
发掘商品的休闲娱乐性，并用娱乐
化的市场方式推广之；其二就是干
脆踏足娱乐圈。

2009年投拍《花木兰》，2011年
投拍《鸿门宴》，地产大亨、星光国
际的总裁王喆，终于完成了华丽转
身，变身为娱乐圈的新贵人物。但
是和恒大地产不同的是，王喆是在
国内地产业相当火热时，毅然放弃
熟悉的地产行业踏足娱乐界。先后
大手笔制作了《花木兰》、《鸿门宴》
等多部影视剧，并签下了爱戴、陈
柏霖、吴佩慈等人，他把“地产大
鳄”、“娱乐大亨”的双重身份演绎
得异常精彩。

谈起自己当初的选择，王喆对
记者表示：“每个男人年轻的时候
都会有梦想，喜欢音乐、喜欢电影，
当有了一定的资本和实力，可以不
为生计发愁的时候，大家都想尝试
一下圆梦的感觉，其实做音乐和电
影也是我的一个梦想。我想很多和
我一样的地产界成功人士，最初进
军娱乐圈大概都有这么一个梦想，
毕竟财富带来了实现梦想的机会，
这种成就感对很多人充满诱惑。”

想在娱乐圈赚钱

不容易
恒大音乐董事总经理宋柯在

接受记者采访时表示：“恒大音乐
已收购了3000多首歌曲的版权，将
为第一个艺人周子琰制作四张唱
片，而且‘恒大星光’系列演唱会年
内会同步进行，明年一定会请欧美
大牌来。”尽管愿景美好，但是恒大
音乐是否能在短期内盈利，宋柯有
点底气不足，“以恒大的企业规模，
投资音乐首先考虑的肯定不是盈
利，但我相信有强大的资金支持，
用音乐赚钱是有可能的。”

相比宋柯的保守，恒大音乐董
事长吴雪丹显然更具雄心，“除了
音乐，我们恒大在影视、动漫、院
线、发行和艺人经纪方面都会有所
动作，准备全方位进军娱乐圈。我
们在全国几百个楼盘，还将设立社
区性质的电影院线，还会在全国建
设150余家恒大影城。我们意在打
造中国规模最大、专业实力最强的
影视文化公司。”这种大规模的投
入何时能带来效益？吴雪丹表示，
希望在不远的将来实现盈利，但她
并没有给出具体的期限。

星光国际总裁王喆告诉记者：
说影视市场繁荣，我觉得是一个虚
假的现象，因为真正做电影赚钱的
还是很少。我们预计《花木兰》的票
房收入是1 . 2亿，但最终只收了9千
万，未来中国电影如何形成一个产
业，还需要很长的路要走。所以不
管你有任何背景，是做地产的，还
是做能源的，进入这个行业要赚钱
都不是一件容易事。
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见习记者 温丽君

在在网网络络、、娱娱乐乐时时代代，，任任何何行行
业业的的成成长长都都已已经经离离不不开开娱娱乐乐因因
素素，，甚甚至至在在很很多多时时候候，，娱娱乐乐化化已已
经经成成为为产产业业升升级级的的重重要要因因素素和和
方方向向。。

如如今今的的娱娱乐乐圈圈已已被被渲渲染染成成了了时时尚尚符符号号，，电电
影影、、电电视视、、音音乐乐、、明明星星、、服服装装、、彩彩妆妆、、广广告告、、作作秀秀、、营营
销销…………几几乎乎无无所所不不包包。。它它让让人人眼眼花花缭缭乱乱之之余余，，也也
日日渐渐成成为为有有钱钱人人消消遣遣、、娱娱乐乐、、淘淘金金、、谋谋求求影影响响力力
的的地地方方，，涉涉足足娱娱乐乐业业的的地地产产大大鳄鳄们们就就实实践践了了这这
一一新新商商业业说说法法。。

吴佩慈
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